

El martirio de los apóstoles

1. Andrés, el hermano de Pedro

Poco se sabe sobre la obra misional de Andrés en su vida posterior. Según Eusebio , predicó en Escitia, una zona que hoy es territorio ruso entre los mares Negro y Caspio. Una fuente apócrifa sostiene que fue crucificado en Patras , Grecia, y que fue atado, no clavado, a una cruz desde la cual predicó durante dos días al pueblo antes de morir.

Patras Grecia-
Mar Negro-
Mar Caspio-
Escitia-

2. Santiago, hijo de Zebedeo y hermano de Juan.

Aunque algunas personas no lo aceptaron, predicó en España y fue enterrado allí en Compostela . También se sabe que fue ejecutado por Herodes Agripa I (42-44 d. C.), y que probablemente sea el primero de los Doce en ser martirizado.

Compostela -
Herodes Agripa I

3. Juan

Lo más probable es que Juan estuvo presente en el Concilio de Jerusalén (49 d. C.) y partió hacia Éfeso en Asia Menor. Acc. Según la tradición, escapó milagrosamente de la muerte bajo la persecución del emperador romano Domiciano, pero fue desterrado a la isla de Patmos. Después de la muerte de Domiciano en el año 96 d. C., Juan regresó a Éfeso y según. En Epifanio , año 100 d. C., Juan murió allí en paz.

Éfeso-
Asia Menor-
Epifanio -

4. Felipe

Acc. Para Eusebio, Felipe predicó el evangelio en Asia Menor Central y murió en Hierápolis, donde fue crucificado cabeza abajo durante el reinado de Domiciano. Papias , obispo de Hierápolis, conocía a las dos hijas de Felipe que vivían allí y supo por ellas que Felipe resucitó a un hombre muerto. Se cree que los restos de Felipe fueron llevados a Roma y conservados allí desde el siglo VI.

Asia Menor Central-
Hierápolis-

5. Bartolomé

Se sabía muy poco sobre Bartolomé, pero según. Para Eusebio (siglo III), un hombre llamado Pantaneus que entró a la India, descubrió que algunas personas en la India tenían conocimiento de Cristo. Le mostraron una copia del Evangelio de San Mateo en hebreo, que, según ellos, había sido llevada allí por Bartolomé. La 'India' a la que se refería Pantaneus era Etiopía o Arabia como lo que la gente usaba incriminatoriamente en aquellos días. Otras tradiciones sostenían que fue azotado y decapitado por orden del rey Astiges , en Albanopolis , a orillas del mar Caspio. Y otros creían que predicó y murió en Armenia.

Eusebio-
Pantaneus -

6. Tomás

relatos tradicionales sobre las actividades misioneras de Tomás no son más fiables que los relativos a los otros discípulos. Se afirmó que Tomás evangelizó a “los cristianos de Santo Tomás” en la zona costera de Malabar, India. Se creía que fue martirizado por lanza, cerca de Madrás en el año 72 d. C. y fue enterrado en Mylapore , un suburbio de esa ciudad.

Malabar, India-
Mylapore -

7. Santiago, el hijo de Alfeo

Hegesipo , un historiador del siglo II · ofrece un vívido relato del martirio de Santiago. En su visita al Templo, los escribas y fariseos lo colocaron en un pináculo del Templo y lo instaron a negar que Jesús era el Mesías. Por el contrario, Santiago pronunció una conmovedora reivindicación de Cristo y sus oyentes comenzaron a cantar

alabanzas a Jesús. Furiosos, los escribas y fariseos expulsaron a Santiago del templo. Pero la caída no lo mató, entonces comenzaron a apedrearlo. Mientras lo hacían, Santiago oró por sus perseguidores. Finalmente lo mataron a golpes con un garrote y fue enterrado en el lugar donde murió.

Escribanos-
fariseos-
club de fullers-

8. Judas Tadeo

Cuenta la tradición que Judas ejerció su ministerio en Mesopotamia, luego se unió al discípulo Simón en Persia donde predicaron juntos, hicieron muchas conversiones y finalmente fueron martirizados.

Mesopotamia-
Persia-

9. Simón, el zelote

No hay información confiable sobre el ministerio de Simón. Los primeros escritores cristianos lo identifican con Simeón, hijo de Cleofas, quien según el historiador Hegeipo, sucedió a Santiago como jefe de la iglesia en Jerusalén. La tradición occidental sostiene, como hemos visto, que Simón fue martirizado con Judas en Persia.

10. Mateo

La tradición señala su ministerio en Judea, después del cual se dirigió al Este, sugiriendo Etiopía y Persia. La leyenda difiere en cuanto al escenario de sus misiones y en cuanto a si murió de forma natural o como mártir. Sus reliquias fueron supuestamente descubiertas en Salerno, Italia, en el año 1080 d.C.

Salerno, Italia-
Etiopía-
Judea-

11. Matías (reemplazó a Judas Iscariote)

El Nuevo Testamento no vuelve a mencionarlo después de su elección. Una tradición dice que Matías predicó en Judea y fue apedreado por los judíos. Otra tradición sostiene que trabajó en Etiopía y fue martirizado por crucifixión.

El primer emperador romano cristiano : Constantino el Grande

El fin de la persecución

El emperador Diocleciano esencialmente había dividido el Imperio Romano en Oriente y Occidente en el año 292 d.C. Estableció su residencia en Asia Menor y gobernó el Imperio Oriental, mientras que su amigo cercano Maximiano gobernó el Imperio Occidental desde Milán en Italia.

En 312 d.C., estalló un conflicto armado entre Constantino y Majencio, quienes buscaban el puesto de Emperador del Imperio Occidental. Constantino decidió orar al Dios de los cristianos pidiendo ayuda en la lucha. En su sueño vio que Cristo se le apareció y le dijo que inscribiera las dos primeras letras de su nombre (XP en griego) en los escudos de sus tropas. Al día siguiente tuvo una visión de una cruz en el cielo, sobre la cual estaban estampadas las palabras en latín "in hoc signo vinces"-en este signo vencerás". Superado en número, Constantino derrotó a Majencio y tomó Roma y, finalmente, todo el Imperio Romano.

En el año 313 d.C., el emperador Constantino emitió el Edicto de Milán, que puso fin a los tres siglos de persecución en el Imperio Romano y les concedió libertad religiosa. El Edicto prometía "a los cristianos y a todos los seres humanos... libertad para seguir la religión que cada uno elija".

Declaraciones

1. Impuso restricciones a las prácticas paganas y favoreció abiertamente el cristianismo. Estaba convencido de que Dios estaba detrás de su victoria.
2. Mostró públicamente los símbolos cristianos y prodigó a la Iglesia con sus generosas donaciones.
3. Construyó muchas iglesias y basílicas.
4. Otorgó privilegios especiales al clero cristiano como clase social distinta. Estaban exentos del servicio militar y del trabajo forzoso.
5. el derecho romano fue modificado en cuanto a los valores cristianos.
6. Los delitos sexuales como el adulterio, el concubinato y la prostitución se castigan severamente.

7. Se mostró una actitud más humana hacia los esclavos, los niños, los huérfanos y las viudas.
8. El domingo, día en que se reunían los chiriantianos , se convirtió en día festivo, día de descanso.
- Constantino fue bautizado en el año 337 d.C. en el critianismo , año de su muerte. Bajo Constantino, la Iglesia y el Estado estaban unidos, una unión que hará de la Iglesia la maestra de Occidente y la arquitecta de la Edad Media (600-1500), un papel que dividirá a la Iglesia.
- Constantino estableció una nueva capital en Bizancio. Esta era una ciudad cristiana donde no se permitía ningún culto pagano. Con el tiempo, la ciudad recibió su nombre y pasó a ser conocida como Constantinopla (hoy se llama Estambul). Luego, el emperador reunió a los líderes de la Iglesia y les dijo que debían resolver las diferencias de creencias que habían crecido a lo largo de los años. Convocó a unos 220 obispos para reunirse en el primer concilio ecuménico general en Nicea en 325 d.C. para preparar una lista de cosas que todos los cristianos podrían aceptar y vivir y resolver la controversia arriana sobre Dios como la relación del Hijo con el Padre.
- Desde Constantino hasta el Papa León I, las características básicas del catolicismo quedaron fijadas en la forma:
1. La misa estaba altamente estandarizada y ritualizada.
 2. El dogma de la Iglesia sobre JC, Dios y el hombre fue afirmado y aclarado en términos definitivos
 3. Las prácticas tradicionales se incorporaron al derecho canónico.
 5. El celibato se impuso entre el clero que asumió el carácter de orden sagrada.
 6. El monaquismo, que echó raíces en Egipto a partir de la vida de San Antonio de Egipto , se extendió por la cristiandad en forma solitaria y comunitaria.

El emperador Constantino no hizo cristiano su imperio. Esto quedó en manos de un sucesor, Teodosio, quien hizo del cristianismo la religión oficial del Imperio Romano. Ordenó a todos sus súbditos que siguieran la fe que "Pedro entregó a los romanos ..."

Teodosio eliminó:

1. Paganismo y templos paganos incautados
2. Rompieron estatuas de sus dioses.
3. Prohibida la práctica de ritos paganos bajo pena de muerte.

Los primeros siete concilios ecuménicos de la Iglesia

Si la persecución romana amenazaba a la Iglesia desde fuera, las herejías amenazaban a la Iglesia desde dentro. Varias de estas herejías casi dividieron a la Iglesia de forma permanente.

Los Concilios Ecuménicos son grandes asambleas de Obispos que representan a toda la Iglesia. Se convocan para discutir un impt . Problema o condenar una herejía. Todos los obispos tienen derecho a defender su opinión, pero la decisión final la toma el Papa.

Consejo de la Iglesia	Corrección	Herejía	Error
Nicea I (325 d.C.)	Afirmó la naturaleza divina de Cristo contra el arrianismo	arrianismo	Jesús no era Dios sino sólo un hombre.
Constantinopla I (381 d.C.)	Proclamó la naturaleza del Espíritu Santo.	macedonismo	Naturaleza negada de la divinidad del Espíritu Santo
Éfeso (431 d.C.)	Definió a la Virgen María como la Madre de Dios (theotokos)	Nestorianismo	Jesús no era Dios y por eso María no debería ser llamada Madre de Dios
Calcedonia (451 d.C.)	Declaró a Jesús como una sola persona con dos naturalezas: divina y humana	monofisismo	Jesús no era un hombre real sólo divino
Constantinopla II (553 d.C.)	Reiteró que Cristo es una sola persona con dos naturalezas: divina y humana	Nestorianismo	Jesucristo es dos personas una humana y una divina
Constantinopla III	Definida la verdad de fe de las dos voluntades.	Monoteísmo	Sostuvo que Cristo tiene dos naturalezas distintas , divina en la persona de Cristo y humana, pero también sostuvo que las dos naturalezas se

			manifiestan en una sola voluntad y actividad.
Nicea II	Declarada la autenticidad de la veneración de imágenes religiosas	iconoclasia	Contra el uso religioso de los magos

En el centro de las controversias religiosas se encontraba el Misterio de la Encarnación. ¿Era Jesús un simple ser humano? ¿Es realmente el Hijo de Dios hecho hombre? ¿Cómo debía entenderse la unión del verdadero hombre y del verdadero Dios en Jesús?

El Concilio de Nicea I

Se celebró en el año 325 d.C. Fue convocada por el emperador Constantino. Asistieron trescientos dieciocho obispos y condenó solemnemente a Arrio y su movimiento. Proclamó la naturaleza divina de Cristo contra el arrianismo . También dio origen al Credo de Nicea, que expresa las creencias tradicionales de la Iglesia.

El Concilio de Constantinopla I

Se celebró en el año 381 d.C. y fue convocado por un emperador católico, Teodosio el Grande, en ese año durante el pontificado del Papa San Damasco. Definió la naturaleza divina del Espíritu Santo. Fue convocado contra el macedonismo , que negaba la divinidad del Espíritu Santo.

El Concilio de Éfeso

Celebrada en el año 431 d.C. fue convocada por el Papa San Celestino I. Reafirmó y aclaró la enseñanza católica tradicional sobre las dos naturalezas de Cristo y la Divina Maternidad de María frente al nestorianismo . Esta peligrosa herejía

Promulgada por el sacerdote Nestorio, sostenía que Jesús no era Dios. Después del concilio, el pueblo llevó triunfalmente a los obispos por toda la ciudad. El Papa Sixto III, como recuerdo de aquel acontecimiento, construyó en Roma la espléndida basílica de Santa María la Mayor en el año 432 d.C.

El Concilio de Calcedonia

Celebrada en el año 451 d.C. fue convocada por el Papa León Magno. Esto reafirmó la existencia de dos naturalezas distintas en Cristo. Se declaró contra el monofisismo , enseñado por Eutiques , un monje de Constantinopla. Comenzó a enseñar en el año 446 d.C. que en Jesús después de la Encarnación había una sola naturaleza, una fusión de lo Divino y lo humano . Sus seguidores fueron llamados monofisitas , del griego. Las palabras monos significan “uno” y physis significan “naturaleza”.

El Concilio de Constantinopla II

Fue convocado en el año 553 d.C. para condenar el nestorianismo , que dividía erróneamente a Jesucristo en dos personas.

El Concilio de Constantinopla III

Fue convocado en el año 681 d.C. para condenar el monotelismo , una herejía que sostenía que en Jesús había una sola voluntad. El nombre de la herejía se deriva del griego. Las palabras monos significan “uno” y thelema significan “voluntad”.

El Concilio de Nicea II

Celebrada finalmente en el año 787 d.C., profesó la legitimidad de la veneración de las imágenes frente a los iconoclastas (destruidores de imágenes) que querían abolir todos los iconos y estatuas de santos. El concilio precisó que la adoración se debía únicamente a Dios, mientras que la veneración era a los santos.